

ダイバーシティ

Roundtable B

日本企業がダイバーシティに積極的に取り組む目的とは何か。答えは2つある。1つは、企業の中にイノベーションを引き起こす多様な人材を揃えることである。もう1つは、多彩な個性が活躍できる風土を築くことで、日本社会の変革を促すことだ。

日本企業や社会の最大の欠点は、個性が生かされない組織の風土や社会システムにある。単一民族のしかも男性中心の組織でグローバル化を進めても、それにはやはり限界がある。人口減少への対応が喫緊の課題だからという理由で、女性や外国人労働者を強引に組織の中に組み入れても、多様化はそれどころか難きを放つことはない。これまでに女性や障がいを持つ人々の才能に目

多様化へ進む諸段階では、公用語や意思疎通の問題からビジネス効率を損なうことがある。これまでは時間制約や習慣の違う異質な労働力を機能させ

日本企業や社会の最大の欠点は、個性が生かされない組織の風土や社会システムにある。単一民族の

多様化でイノベーションを促し

日本社会の変革を目指す



サントリホールディングス 副社長 鳥井 信宏
産業革新機構 会長 志賀 俊之
サイボウズ 社長 青野 慶久



丸紅 会長 朝田 照男
東京海上ホールディングス グループCEO 永野 肇
JXホールディングス 会長 木村 康



シンクタンク・ソフィアバンク 代表 藤沢 久美
品川女子学院 校長 漆 紫穂子
ヤマトホールディングス 会長 木川 真



早稲田大学ビジネススクール 教授 川本 裕子
広島県 知事 湯崎 英彦

経営者育成

Roundtable A

社長に就任して最初に考えるべきことは、次のリーダーをどう選び、どう育てるかだ。企業リーダー候補を見極める条件とはいひたい何か。自社の歴代の社長たちを振り返ってみると、1つの答えが見えてくる。

それぞれの企業では、いつの時代も成長ステージに最も適したリーダーが指揮を執っており、そのタイプは実に様々だ。それは、時代ごとに企業や業界が抱える課題や役割が異なり、必要とされるリーダーとしての能力や資質も異なるからだ。つまり、企業が置かれた「時代性」が経営者を決めてきたのだ。

この場で議論するリーダーのタイプが様々なよう、各社が描く未来のリーダー像も多彩である。ただ、グ

ローバル化する企業組織を取りまとめる経営者として必要な資質が一つある。それは「Integrity(高潔性)」だ。

指示命令や統制型のこれまでのリーダーシップだけでは、グローバルな組織を

経営者を決めるのは「時代」

信念あるリーダーが世界を繋ぐ

マネジメントすることは難しい。自ら信念を持つ行動し、時には自社の過去を否定することのできる勇気を持ったリーダーシップこそ求められる。

日本企業の後継者選びは、大きな

変化は形だけのものになってしま

う。日本企業の後継者選びは、大き

くことも必要だ。

バトンを引き継ぐリーダー次第で、企

業の未来は大きく変わる。公正さや透明性が求められるとはいえ、企

業の未来を見極めることができる

リーダーが後継者選びを主導すべきである。次代を担う新たなリーダー

が社長の座に就いた時、やはり後継者選びにきっと悩むはずだ。その時に

は、企業が置かれた状況を見つめ直し、夢ある未来を思い描いてほしい。

答えは必ずその中にある。

会でそれを実践する段階だ。

「外国人が増えれば日本文化が維持できない」という意見がある。しか

し、日本企業は自らの意志で多様化を実現し、それを成長の

糧にできるはずだ。なぜなら、ダイ

バーンがいる組織体制にしてお

くことも必要だ。

リーダー教育を施していくことで、透

明性のあるリーダー選びができる。ま

た、先行きが不透明な状況では、ダ

イバーシティで多様な人材を揃え、ど

うような環境に転じても次のリーダー

選任者がいる組織体制にしてお

くことも必要だ。

リーダーとして必要な資質が一つあ

る。それは「Integrity(高潔性)」だ。

指示命令や統制型のこれまでのリ

ーダーシップだけでは、グローバルな組織を

- 主催:早稲田大学
- 共催:早稲田大学ビジネススクール
- 後援:日本経済新聞社
- 協賛:株式会社NTTデータ
清水建設株式会社
ヤマトホールディングス株式会社

「難局に直面する日本の新たな姿を模索する議論を」という早稲田大学の呼びかけに応じ、日本を代表する経営者や有識者が早稲田の地に集結した。7回目を数えるこの早稲田会議は、5月10日~13日の4日間にわたり、リーガロイヤルホテル東京で開催。過去最多となる46人の論客がテーブルに着き、それぞれの経験と信念に基づき議論を戦わせ、日本が国際社会の中で存在感を放つための方策と、国内で多様化する人材を企業が活用しながら発展する未来像を描いた。その趣旨を提言してまとめ、発表する。また、通販大手ジャパネットたかたの創業者である高田明氏による記念講演の内容もあわせて紹介する。

第7回

CEOラウンドテーブル

早稲田会議

早稲田会議—CEOラウンドテーブルはこれからも、夢ある日本の未来へ向け、新たな提言を発信します。

記念講演

夢持ち続け日々精進



A and Live代表
高田 明氏

夢を語る言葉には、
社会を変える力がある



早稲田大学ビジネススクール 教授
大滝 令嗣

スタジオでモノを販売してきた人生を振り返り、「いまを全力で生きる」「伝えることの大切さ」「情熱を持ち、夢を語り続ける」ことがビジネスを成功させる原動力だったと感じている。

いまを全力で生きていれば、未来の変化も予測できるようになる。失敗した時には、どうすれば売れるかを全力で考え続けてきた。そして、伝えることの大切さに気付いた。商品の魅力を伝えたいと心から願えば、声に張りが出て表情が豊かになり、身体が自然と動き出した。全力で伝えることができたと感じた時、注文が殺到すると分かった。

1つの目標が達成できると、次の目標ができる。それは他人と比べたり、誰かに影響されて立てる目標ではない。自分自身が挑戦したくなる目標を掲げ、それを達成することを習慣化させることが大切だ。

企業経営で大切にしたのは「ミッション(使命)」「パッション(情熱)」「アクション(行動)」の3つだ。「会社は誰のためにあるのか」ではなく「すべての人のために何をするか」をずっと考えてきた。情熱を持って夢を語り続けてきた。そして夢を語る言葉には企業を変え、社会を変える力があることを実感した。ソーシャル・ネットワーキング・サービス(SNS)が普及して言葉を発することが少なくなった若い人々には、自らの声や体を精一杯使い夢を語ってほしいと願う。

広告

